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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 
CONSELHO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2018 

Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às nove horas e cinquenta e 1 

cinco minutos, após constatar haver quórum, a Presidente, Carla Simone Chamon, deu 2 

início à oitava reunião ordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica 3 

(CEPT) do ano de 2018, na Sala dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio 4 

Administrativo do Campus I do CEFET-MG. Compareceram à reunião, o Diretor Adjunto 5 

da Educação Profissional e Tecnológica, Ezequiel de Souza Costa Junior, e os 6 

Conselheiros Aniel da Costa Lima, Erick Brizon D’angelo Chaib, Fernanda Nascimento 7 

Paschoal Badaró, Igor Mota Morici, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, José Elias 8 

de Oliveira, José Geraldo Ribeiro Júnior, Leandro Braga de Andrade, Lúcia Emília Letro 9 

Ribeiro, Mabel Rocha Couto, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, Pedro Henrique Dias 10 

de Sousa e Sérgio Roberto Gomide Filho. Item 1 – Aprovação da pauta: O Conselheiro 11 

Igor Mota Morici solicitou a inclusão à pauta de item referente à participação de não 12 

conselheiros nas reuniões deste Conselho. A Presidente submeteu a pauta à votação e 13 

essa foi aprovada por unanimidade, ficando assim definida: Item 1 – Aprovação da 14 

pauta; Item 2 – Ata da 3ª Reunião Extraordinária; Item 3 – Pareceres da Câmara de 15 

Ensino (Processo 23062.013272/2018-88 – Solicitação de revisão das Resoluções 16 

CEPT-10/17 e CEPT-02/18, referentes às atividades de Monitoria, Processo 17 

23062.012995/2018-60 – Reestruturação do PPC de Meio Ambiente, forma 18 

Subsequente, Belo Horizonte e Processo 23062.017475/2018-43 – Pedido de alteração 19 

de ementa e bibliografia de disciplinas do Curso Técnico em Mecatrônica, forma 20 

Integrada, do Campus Varginha, sem implicações na carga horária e denominação: 21 

Desenho Técnico e Desenho Auxiliado por Computador); Item 4 – Participação de não 22 

conselheiros nas reuniões, Item 5 - Revisão das Normas Acadêmicas dos Cursos da 23 

EPTNM e Item 6 – Informes da Presidente e dos Conselheiros. Antes de passar à 24 

aprovação da ata da 3ª Reunião Extraordinária, a Presidente comunicou que 04 (quatro) 25 

alunos, eleitos pelo Conselho Geral do Grêmios do CEFET-MG para representantes 26 

discentes no CEPT, solicitaram a permissão para participação, como ouvintes, desta 27 

reunião e aguardavam a decisão do Pleno. Submetida à votação, a solicitação foi 28 
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aprovada ao obter 04 (quatro) votos favoráveis, 02 (dois) votos contrários e 02 (duas) 29 

abstenções e, diante disso, os alunos Humberto Oliveira e Silva, João Luiz Silveira 30 

Fernandes (ambos matriculados no Curso Técnico em Edificações, forma Integrada, do 31 

Campus Curvelo), Matheus Gabriel de Souza Dias (Curso Técnico em Edificações, 32 

forma Integrada, Belo Horizonte) e Enzo Salgado Lourenço (Curso Técnico em Meio 33 

Ambiente, forma Integrada, Belo Horizonte)foram chamados a compor a mesa da 34 

reunião. Item 2 – Ata da 3ª Reunião Extraordinária: O Conselheiro Igor Mota Morici 35 

sugeriu algumas alterações na redação da ata, sem implicações no teor da mesma. 36 

Realizadas as alterações, a ata foi submetida à votação e aprovada ao obter 07 (sete) 37 

votos favoráveis e 01 (uma) abstenção. Antes de passar ao próximo item da pauta, a 38 

Presidente comunicou que os Conselheiros Anselmo Paulo Pires e Maurílio Alves 39 

Martins da Costa justificaram o não comparecimento a esta reunião, em razão da 40 

participação de eventos realizados nesta data. Item 3 – Pareceres da Câmara de 41 

Ensino: A Conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa deu início à apresentação dos 42 

pareceres da Câmara de Ensino, relatando o parecer do Processo Eletrônico 43 

23062.013272/2018-88. Por meio do referido processo, o chefe do Departamento de 44 

Computação e Engenharia Civil do Campus Varginha, Marcelo Corrêa Mussel, requereu 45 

ao CEPT a revisão das Resoluções CEPT 10/17 e CEPT-02/18, que tratam das 46 

atividades de monitoria para a EPTNM, a fim de possibilitar que alunos matriculados nos 47 

cursos da EPTNM, em Campus que não tenha oferta de cursos de Graduação, possam 48 

exercer atividades de monitoria. A Conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa 49 

relatou que a Câmara de Ensino vota pelo indeferimento da solicitação apresentada no 50 

Processo Eletrônico 23062.013272/2018-88, por entender que o exercício da atividade 51 

de monitoria poderia prejudicar os discentes em suas atividades acadêmicas regulares. 52 

Diante disso, a Câmara de Ensino apresentou a sugestão para que a Coordenação do 53 

Curso Técnico em Informática do Campus Varginha incentive a criação de Grupos de 54 

Estudos, orientados pelos professores do curso e pela Coordenação Pedagógica do 55 

Campus Varginha, buscando minimizar as dificuldades apresentadas pelos alunos e, 56 

consequentemente, reduzindo as taxas de retenção e evasão apresentadas pelos 57 

cursos do Campus Varginha. Após discussão, a Presidente submeteu à votação o 58 

parecer pelo indeferimento à solicitação de revisão das resoluções CEPT-10/17 e 02/18 59 

e sugestão para criação grupos de estudos no Campus Varginha. O parecer foi 60 

aprovado por 08 (oito) votos favoráveis, 01 (um) voto contrário e 02 (duas) abstenções. 61 

Às dez horas e cinquenta e quatro minutos, registrou-se a chegada da Conselheira Lúcia 62 

Emília Letro Ribeiro à reunião. Dando continuidade à apresentação dos pareceres da 63 

Câmara de Ensino, a Conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes relatou o 64 

parecer do Processo Eletrônico 23062.012995/2018-60, referente à proposta de 65 
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reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Meio Ambiente, forma 66 

Subsequente, Belo Horizonte. Tendo em vista a necessidade de algumas correções na 67 

redação e formatação do documento, bem como de adequação aos objetivos e 68 

princípios expressos nos artigos 1º, 2º e 3º da Resolução CEPE 07/16, a Comissão, em 69 

seu parecer, determinava que o Projeto Pedagógico seja devolvido à Coordenação do 70 

Curso Técnico em Meio Ambiente, para realização das correções indicadas. Submetido 71 

à votação, o parecer do Processo Eletrônico 23062.012995/2018-60 foi aprovado por 72 

unanimidade. Por fim, a Conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa relatou o parecer 73 

do Processo Eletrônico 23062.017475/2018-43, referente à solicitação do Colegiado 74 

do Curso Técnico em Mecatrônica do Campus Varginha para alteração da Ementa, 75 

Programa de Disciplina e Bibliografia das disciplinas Desenho Técnico e Desenho 76 

Auxiliado por Computador, sob a justificativa, aprovada na reunião do Colegiado do dia 77 

03 de julho de 2018, de que os planos de ensino apresentados estão mais atualizados 78 

que os descritos no Projeto Pedagógico do Curso e o entendimento de que a inclusão 79 

do CAD no primeiro ano do curso junto à disciplina de Desenho Técnico trará um grande 80 

benefício aos alunos, pois com a base do CAD 2D, no segundo ano, é possível 81 

aprofundar nos conceitos de desenvolvimento de peças sólidas e montagem de 82 

conjuntos mecatrônicos. O parecer da Câmara de Ensino, favorável ao deferimento da 83 

solicitação de alteração da Ementa, Programa de Disciplinas e Bibliografia das 84 

disciplinas do Curso Técnico em Mecatrônica, forma Integrada, do Campus Varginha, 85 

sem alteração de carga horária e denominação das mesmas (Desenho Técnico e 86 

Desenho Auxiliado por Computador) para implantação em 2019, foi submetido à votação 87 

e aprovado por unanimidade, com a determinação de que a Coordenação do Curso 88 

Técnico em Mecatrônica realize a adequação da formatação dos Programas de 89 

Disciplinas, conforme estabelece a Instrução Normativa DEPT-01/2016. Diante da 90 

indisponibilidade de tempo para discussão dos demais itens da pauta, às doze horas e 91 

seis minutos, a Presidente agradeceu a participação dos Conselheiros e encerrou a 92 

reunião. Eu, Maria de Fátima Ferreira Nunes Coelho, Assistente em Administração, 93 

lavrei a presente ata, que após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os 94 

Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 20 de setembro de 2018.  95 
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Área de Linguagens, Códigos e suas Tecnologias 

 
 

Sérgio Roberto Gomide Filho 

 
 

___________________________________ 
 

 
Área de Ciências Humanas e suas Tecnologias 

 
 

Igor Mota Morici 
 
 
Leandro Braga de Andrade 
 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

___________________________________ 
 

 
Área de Matemática e Ciências da Natureza e suas Tecnologias 

 
 

Aniel da Costa Lima 

 
 
Maria Beatriz Guimarães Barbosa 
 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

___________________________________ 
 

 
Eixo Tecnológico de Informação e Comunicação 

 
 
José Geraldo Ribeiro Júnior 
 
 

 
 

___________________________________ 
 

 

Eixo Tecnológico Ambiente e Saúde; Produção Industrial e Recursos Naturais 
 
 
Jeannette de Magalhães Moreira Lopes 
 
 
Lúcia Emília Letro Ribeiro 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

___________________________________ 
 
 

 
Eixo Tecnológico de Produção Cultural e Design; e Turismo, Hospitalidade e Lazer 

 
 

Mabel Rocha Couto 
 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

 
 
 
 
 



5/5 
 

Eixo Tecnológico de Infraestrutura 
 
 

Erick Brizon D’AngeloChaib 
 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

 
Eixo Tecnológico de Controle e Processos Industriais 

 
 
José Elias de Oliveira 
 
 

 
 

___________________________________ 
 
 

 
Servidores Técnico-administrativos 

 
 

Fernanda Nascimento Paschoal Badaró 
 
 
Pedro Henrique Dias de Sousa 

 
 

___________________________________ 
 
 

___________________________________ 
 
 

 


